

Preparan tres ensayos antes de elección

Arranca hoy el INE simulacros de PREP

Buscan contabilizar
el mayor número
de las 515 mil actas
que se generarán

ÉRIKA HERNÁNDEZ
Y CLAUDIA SALAZAR

Con un ejército de 56 mil personas, el Instituto Nacional Electoral (INE) inicia hoy los simulacros del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), que será el primer acercamiento sobre cómo votaron los mexicanos el 2 de junio.

El fin de semana pasado, el organismo realizó una prueba general, que también incluyó el Conteo Rápido y el Sistema de Información de la Jornada Electoral (SIJE).

Decenas de capacitadores informaron en sus redes sociales que no lograron transmitir la información. De acuerdo con autoridades electorales, en esa prueba se logró transmitir la información en un 75 por ciento.

Consejeros e integrantes del Comité Técnico Asesor del PREP afirmaron que esos errores se corregirán en los tres simulacros que se efectuarán, previo a la elección, los días 12, 19 y 26 de mayo.

En el Programa de Resultados se busca contabilizar el mayor número de las 515 mil actas de escrutinio y cómputo que se generarán el día de la elección, con los resultados de la votación a la Presidencia de la República, a la Cámara de Diputados y

al Senado.

“Una vez recibidas, las actas son objeto de un proceso que incluye esta digitalización, captura doble de datos, verificación de consistencia y, finalmente, la publicación en línea para el acceso a todo el público”, explicó la encargada de la Secretaría Ejecutiva del INE, Claudia Suárez.

Los 42 mil capacitadores y 7 mil supervisores electorales que en este momento se encargan de preparar a casi 2 millones de ciudadanos que serán los funcionarios de 170 mil casillas, son pieza clave.

Ellos enviarán una fotografía de los resultados de su casilla a través de una aplicación denominada “PREP Casilla”, que fue instalada en los teléfonos que les proporcionó el INE.

En caso de que tengan problemas para el envío, porque no haya cobertura telefónica, se vaya la luz y su información no sea visible o sufran alguna otra incidencia, se usarán los datos que manden desde las juntas distritales, una vez que lleguen los paquetes.

“Otra forma de captura implica que el acta viaje dentro del paquete electoral de la casilla al Consejo Distrital, donde es capturada y digitalizada para pasar por el mismo proceso de verificación y

publicación”, agregó la funcionaria.

María de Lourdes Martínez Villaseñor, integrante del Comité Asesor del PREP, afirmó que aunque los sistemas estén perfectos, el factor humano es determinante, por lo que se está capacitando al personal para que haga un correcto uso de los equipos y envíen imágenes legibles.

En estos simulacros se probarán las 100 plantas de emergencia que contrataron

a la Comisión Federal de Electricidad, y las otras particulares que podrían usarse en caso de apagones.

La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, garantizó el internet para los capacitadores, en juntas distritales y demás oficinas donde se procesará la información.

“Necesitamos generar esa tranquilidad que requiere la población el día de la jornada electoral”, indicó.



Primer conteo

En los simulacros del Programa de Resultados Electorales Preliminares:

56 mil
personas participarán

- Enviarán una fotografía de los resultados de su casilla a través de la aplicación "PREP Casilla".
- Si hay problemas de envío, se usarán los datos que manden desde las juntas distritales.
- Además de 42 mil capacitadores y 7 mil supervisores, habrá 302 coordinadores, 300 técnicos, 940 copiadore, mil 280 digitalizadores y 3 mil 822 capturistas.
- Los primeros resultados se darán a conocer desde las 20:00 horas del 2 de junio.
- Los resultados oficiales se darán a conocer el 5 de junio.



REPARTO Y REVISIÓN. Cerca de 13 millones de boletas para los comicios de Gobernador y diputados locales fueron entregadas ayer en los 30 Consejos Distritales del Organismo Público Electoral de Veracruz.

